

# LA CIUDAD Y LOS CAMPOS

¡Juventudes de Acción Popular!  
¡Personas todas de orden!  
Ante las circunstancias actuales, ni una duda, ni una vacilación. Cada cual en su puesto cumpliendo los deberes de cada día. Más aún, de cada hora.  
Una sola consigna:  
**¡¡PRESENTE Y ADELANTE!!!**

Redacción y Administración: Capuchinos Alta, 7  
Teléfono 308  
FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO DE ACCION POPULAR AGRARIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Año . . . . . 6,00  
Mes . . . . . 0,60  
Número suelto . . . . . 0,15

AÑO VI SEGOVIA 29 DE MARZO DE 1936 NUM. 221

## LA LINEA DE LAS ELECCIONES DEL 12 DE ABRIL

Abramos el artículo de hoy con una confesión sincera: la gente no parece haberse enterado—al menos carecemos de brotes externos—de que va a haber elecciones municipales: esas elecciones que hemos deseado tantos años, y en las que se ponían tantas esperanzas; las que seguimos estimando nosotras de modo positivo y franco.

Es transcendental, desde luego, esa fecha y apenas faltan quince días, sin que capturemos temperatura, ni movimiento en torno a ella; la lucha reciente, más que encogidos, nos ha dejado a las derechas cansadas, con depresión de nervios. Depresión que hay que sacudir, calentándolo el músculo y acudiendo a la lucha con la decisión y la virilidad que debemos al difícil momento que vivimos en España.

Por ignorancia de lo que signifiquen unas elecciones municipales no se explica la atonía de la opinión pública. Pero es que estas elecciones necesitan un mayor vigor, una más vigilante disciplina y una actuación más enérgica, más afinada que nunca, porque si en la defensa de los principios a que tenemos entregado nuestro espíritu flaqueamos, habrá que poner sobre la tumba de España, la leyenda que puso Dante a la puerta del Infierno: «Lasciati ogni speranza».

Esperamos que las clases sociales de orden—políticas y económicas—, habrán aprendido ya en la dureza de lo sucedido, la lección de su conducta, que no es otra sino encuadrar en el área de la defensa social el bloque electoral, la masa ingente del derechismo español, no el político, egoísta y retardatario, sino el que marcha a mejorar la sociedad, jurídicamente, por vías civiles y civilizadas.

Huída, desunión, o pasividad el 12 de Abril, no tienen más que un desenlace: el soviético. Por ello estas elecciones, tienen hoy más importancia que las del 16 de Febrero, porque no es un secreto—se rompa o no el Frente Popular—, que las fuerzas republicanas de izquierda, serán aquel día rebasadas por las marxistas y hemos de levantar la presa para que no salten por encima de nosotros también. Es decir, que evidentemente se demostrará que en la izquierda los socialistas son la masa y la médula y el resto del izquierdismo—burgués—, no cuenta apenas para nada.

El avance, el impregnamiento a fondo, que el comunismo español está ejerciendo en las falanges socialistas, si triunfa en las elecciones municipales es la proclamación del Soviet, con su anulación sangrienta de la familia, de la propiedad y del derecho, y si las derechas no salen a evitarlo y prefieren la comodidad, la desunión, el jugar a la política, si no atajan (el camino que sean), por donde la revolución va a la conquista del Poder, no tendrían perdón de Dios, porque no siquiera las disculparía la razón de la sorpresa.

Mucho cuidado también en la definición de derechas: al formar el cuadro y no permitir claros, ni matices, hay que tener en cuenta que las derechas han de unirse bajo un partido no político, ni electorero: de clase social, de tipo corporativo (es que es otra la táctica proletaria y socialista? Llámase a las capacidades sociales, a los prestigios de clase social y económica, únense sin banderines de grupito, ni perfiles de partido: no es hora de adjetivos, lo es de sustantivos y sustantivos compactos, de líneas bien acusadas, porque no vamos a despejar la incógnita de un plan de urbanización, ni siquiera un problema administrativo: es el tratamiento de un cáncer a extirpar en aquella hora, que ya nunca podremos recobrar, si la perdemos—como advertía el conde de Castilla, Fernán González, a sus mesnadas—, por desorganización, o no percatarnos de que vamos a jugar, definitivamente, la salvación de España.

## La abstención, tema del momento político

### Actitud electoral en Segovia

Madrid.—El tema de las conversaciones en las tertulias políticas es la reunión que han celebrado el Consejo Nacional y la minoría de la Ceda.

Parece ser que no hubo unanimidad en el grupo parlamentario sobre la abstención electoral, y no sería extraño que se aplazase toda resolución por unos días hasta conocer la actitud del Gobierno en relación con la contienda electoral municipal, el orden público y otras cuestiones.

Aunque el señor Gil Robles está autorizado para hacer públicos, cuando lo estime oportuno, los acuerdos adoptados, es probable que convoque nuevamente a la minoría y al Consejo Nacional para exponer la situación en vista de las circunstancias que concurren.

nados a la formación de las candidaturas para la próxima contienda electoral. Los partidos políticos de derechas están a la expectativa de lo que, en cuanto a abstención, ordenen sus Comités nacionales. No obstante, la Comunión Tradicionalista ha designado ya su candidato: Don Manuel García Redondo.

Por el partido radical se presenta don Francisco del Barrio y parece ser que, en próxima reunión, se estudiará la conveniencia de nombrar algún candidato más.

La Patronal se mantiene a la expectativa. Caso de no presentarse a la lucha determinados partidos políticos, presentará candidatura íntegra. En caso contrario, se pronunciará por la coalición.

La Asociación de Vecinos ha designado cinco nombres: los señores Delgado Molina, Camba, De la Cruz, Moreno y Muñoz de Luna. De estos se elegirán los que haya de formar en coalición con fuerzas afines.

No sabemos aún si Renovación Española presentará algún candidato.

En cuanto a las izquierdas parece ser que se mantendrá el Frente Popular, aunque se presentan algunas dificultades. La distribución hecha en principio es la siguiente: dos candidatos para cada uno de los grupos socialista, Juventud socialista, comunista, Izquierda Republicana y Unión Republicana. A esto parece oponerse la U. G. T. que aspira a dos puestos, con lo que habría de reducirse el socialista y el de Juventud, y se oponen también los partidos republicanos que solicitan una mayor proporción que la que se les ha señalado.

De todos maneras parece que se llegará a un acuerdo, cediendo los partidos republicanos de izquierda. En cuanto a nombres, en los mentideros políticos suenan los de los señores Bonín, Artalejo, Bear, Polo, Duque, Parada, Bernal, Contreras y López.

El próximo domingo parece ser el día definitivo de acoplamiento.



**RIPIOS Y CASCO-TAZOS**

Que el bolchevique te "alcanza" no dudes, querido Panza; que está encendida la tea, que se "dibuja" la idea hasta en la roja corbata; que se escucha la "sonata" moscovita, no lo dudes... Querido, para que "sudes" tu dinero—¡oh, Pantalón!... el bolcheviquismo avanza con la furia de un ciclón...

Republicano de "izquierda" que vas atado a la cuerda del marxismo por el pie; que la tarde en el café pasas feliz y tranquilo pegando, cañístico, el "hilo" contra el fraile y contra el cura, aplaudiendo "ésta" censura mientras el paria rechina los dientes... ¡Sin compasión, verás cómo te "destina" el marxismo un asadón!

Y tú, inocente sujeto, que escuchando con respeto lo que te cuentan del ruso no sé si eres un iluso o quizás un pobre incauto; si piensas "viajar" en "auto" cuando "mande" el bolchevique, permite que ponga dique a tu ilusión inocente, con este leve susurro: ¡En "auto" irá el dirigente y tú... seguirás en burro!

Luis de Tabique

## EL ORDEN PUBLICO

Sinceramente hemos de confesar nuestra vivir, se pregunta uno y otro día: ¿Hasta perplejidad al intentar tratar de este espinoso tema.

De un lado, tenemos el lápiz rojo del censor; de otro, nos preocupa dar a nuestros lectores una impresión errónea e inexacta de la actual situación de la Patria en cuanto a este se refiere.

El hecho mismo de que se ejerza la censura al cabo de un mes de verificadas las elecciones generales y cuando apenas faltan dos semanas para las municipales es suficientemente explicatorio.

Las causas de la actual situación todos las conocemos; se comentan en los cafés, en los paseos, en las familias. La Prensa izquierdista culpa de todo ello a las provocaciones de derechas; la Prensa antirrevolucionaria se ve obligada a callar... Todos, sin embargo, sabemos lo que pasa. A veces la imaginación fogosa de los españoles, en virtud de la propia censura, modela a su manera noticias que corren de boca en boca, con perjuicio, incluso para los fines que el Gobierno persigue con tal medida.

Sin embargo, en Segovia todos sabemos ya lo que ha pasado. Todos... los que hemos querido, que «no hay peor sordo que el que no quiere oír». Sobre todo, es en la Casa del Pueblo donde conocen C por B todo cuanto aquí ha sucedido y quizá hasta todo cuanto algún día pueda ocurrir. ¡Si se glorian de ello!

Y mientras tanto, la gente pacífica que trabaja, la gente honrada que no quiere líos, los que piden un mínimum de convivencia civil y humana para desarrollar sus actividades y

¿Hasta cuándo?

¿Hasta cuándo va a durar este estado de cosas?

¿Cuándo va a volver la normalidad a nuestra Patria?

Hágase política personalista, si así les place a los dirigentes del Frente Popular; láncese a una labor seria y atrevida de justicia social avanzada, que muchas veces, desde este periódico, la hemos pedido y hemos censurado a las derechas que a ello se han opuesto con ceguera increíble; distribúyanse cargos, puestos y prebendas de las que tan poquísimas apetencias mostraron las derechas y, sobre todo, Acción Popular en la pasada legislatura, pero hágase todo esto con un sentido jurídico, legal y justiciero tal que todos sepamos a qué atenernos.

No es posible continuar así. Necesitamos todos los españoles un mínimum de garantías y de respetos de que en algunos momentos carecemos en absoluto hasta el punto que parece como si España estuviera dividida en dos categorías de ciudadanos:

No es posible continuar así, pero... ¿a quién hemos de pedir remedio?

¡Señor gobernador civil, por lo que a Segovia respecta, a V. E. corresponde ponerle!

El número del teléfono de LA CIUDAD Y LOS CAMPOS es el 308

## Este número está visado por la censura

### Balcones de España

Otra semana igual que la anterior; se habla de guerra próxima aunque nadie la quiera y repetimos nuestra creencia de que, por ahora, la guerra en Europa no está cercana.

Inglatera, la dueña y señora, proclama a todos os vientos que es necesario estabilizar la paz de Europa a base de igualdad para todos los vientos que es necesario estabilizar para siempre a condena de nación maldita y humillada; sean igualmente libres todos los pueblos para regir su propia vida sin interferencias ajenas.

No le gusta esto a Francia. Ella quisiera, sí, una paz duradera y una convivencia de armonía a base de la eterna humillación y agarramiento de Alemania. Vivamos en paz—dicen los franceses—pero con nuestra bota puesta sobre el corazón germano. Y así, ha sucedido, que en cuanto el pueblo alemán ha visto la coyuntura de sacudir tal yugo, ha dado el empuje y ha recuperado su total personalidad y libertad.

En Londres ha continuado la reunión de personajes y de representantes de potencias que se han hartado de discutir y razonar en pro y en contra de las dos posiciones. Se han tomado algunos acuerdos jurídicos, se han hecho proposiciones conciliatorias, se han examinado posibles consecuencias.

Entre tanto, las dos ponencias directamente interesadas—Francia y Alemania—continúan intransigentes, Rusia transige menos aún que su aliada Francia; Bélgica, obedece, paciente, las órdenes de su hermana mayor, la opinión inglesa se divide más y más de día en día; Italia, exige esperando a los acontecimientos y las naciones neutrales—Suiza, Holanda, Dinamarca, Suecia, Noruega y España—comienzan a exteriorizar su propósito

de no querer inmiscuirse en contiendas ajenas. ¡Harto lio tenemos dentro de casa!, les había dicho a los demás el señor Barcia, nuestro ministro de Estado en su reciente viaje a Londres.

Parece próxima una ofensiva y avance italianos en el frente somaliano, dirigidos principalmente sobre el jefato de Harrar; sin embargo, las ondas de Roma nos traen otra noticia más importante: El fascismo ha comenzado otra nueva etapa en su vida corporativa.

Mussolini, que innegablemente es un estadista notable, ha dado un paso más en la implantación del Estado corporativo, en sustitución del estado de democracia inorgánica si es que quedaba ya algo de ella. La Cámara de Diputados se convertirá en la Cámara de las Corporaciones con fines definidos de competencia política y económica.

Un paso más. Aún le faltan muchos al fascismo para terminar la implantación del Estado Corporativo... pero es italiano el adagio que dice: «Chi va piano...»

### Las discrepancias en el partido socialista

Alicante.—La Agrupación socialista local ha acordado proponer un voto de censura contra la Comisión ejecutiva del partido, integrada por elementos «que no representan el espíritu revolucionario del marxismo español». También se tomó el acuerdo de votar la propuesta de Largo Caballero de que el próximo Congreso del partido socialista se celebre en Madrid.

La Federación provincial socialista acordó mantener en las próximas elecciones municipales la unión de todos los partidos que integran el Frente Popular.

### Oficinas PROVENCIO AGENCIA DE NEGOCIOS

Habilitación de clases pasivas.  
Gestiona toda clase de asuntos en las oficinas provinciales.  
Obtención de licencias de caza y armas.  
Certificados de penales y de últimas voluntades.  
Eusebio Provencio Arroyo  
COLON, 7  
Apartado núm. 5.—Teléfono 239

### Ha sido levantada la clausura del Centro de Acción Popular

El pasado miércoles, por la noche, en presencia de varios directivos, fué levantada la clausura que pesaba sobre el Centro de Acción Popular de Segovia desde el día 9 de los corrientes.

El jueves reanudó la entidad su vida ordinaria, siendo muchos los afiliados que acudieron a las oficinas para enterarse personalmente de los daños causados por los asaltantes y haciendo toda clase de ofrecimientos para reparar aquéllos.

### CONSIGNA IZQUIERDISTA

Consigna de la Prensa izquierdista: Los incendios de iglesias, edificios sociales y propios son obra de las derechas; los incidentes callejeros, insultos, robos y heridos, provocados también por las derechas. En fin, que ya no existe aquello de que «no hay tonto que tire piedras a su tejado», porque según los zurdos somos las derechas las que incendiamos nuestras iglesias y nuestras casas, e insultamos y herimos a nuestros afiliados y amigos. Es el procedimiento clásico de todas las tiranías:

### Se disuelve el Comité agrario de Alicante

Alicante.—El Comité provincial del partido agrario español, en Junta general, acordó por unanimidad su disolución.

**EXPLOSION**

Con bujías nuevas y usadas limpiándolas en el "Garage España", por procedimiento modernísimo.

SOLO CUESTA UNOS CENTIMOS

Dice don Abilio Calderón

Madrid.—Don Abilio Calderón ha dicho que la abstención electoral de las derechas sería una torpeza, porque las izquierdas no tendrán el triunfo que esperan. Además, las derechas no deben perder nunca el control de la vida municipal, porque sería de fatales consecuencias.

EN SEGOVIA

Las distintas agrupaciones y partidos políticos han comenzado los trabajos encami-

**EUGENIO MANZANARES**

MEDICO

Aparato digestivo y Medicina general

Consulta de tres a cuatro

MUETRE Y VIDA, 6, BAJO, SEGOVIA



IMPRESIONES DE UN DIA

FIESTA RELIGIOSA EN BOCEGUILLAS

Preámbulo

Para asistir a la fiesta solemne que en el día de San José ha organizado la Juventud masculina de Acción Católica de Boceguillas, partimos temprano una representación de la Juventud de Sepúlveda en unión de nuestro consiliario.

En estos días en que nos disponemos a celebrar alguna cosa de cierta importancia, siempre hay algo que conmueve hondamente la sensibilidad del cronista, ya dispuesta para captar, con alborozo y avidez, la balumba de sensaciones que siempre se sienten en semejantes ocasiones. Y así hoy, cuando ya va a dejar atrás a nuestra rancia villa castellana el automóvil que nos lleva a Boceguillas—adonde vamos a hacer una vez más profesión de nuestra fe—, son las lentas campanadas que anuncian el momento solemne de la elevación de la Sagrada Hostia en una de las misas, las que vienen a encender en nuestra alma la primera y dulce emoción del día.

Por fin llegamos al término del viaje. Hay efusiones de intenso afecto entre todos los compañeros que llegamos a gozar en común de la espiritualidad de la fiesta. Allí estamos mezclados los núcleos de los distintos sitios: de Riaza, Sepúlveda y Fresno de Cantespino con nuestros respectivos consiliarios, y los de Boceguillas que nos dan la bienvenida.

La misa

En el rústico kiosko de la lama milenaria da la plaza, múltiples avejillas desgranadas la sintonía de gorgoros, como saludando a la festividad del día. Y pronto anuncian las campanas jubilosas la celebración de la misa solemne. Y penetramos en el templo confundidos entre todo el vecindario, que acude presuroso a cumplir con sus deberes religiosos en este día de fiesta grande.

En el centro del templo, a lo largo, tenemos nuestro sitio las Juventudes. Cuidadosas manos femeniles han ornado con esmero la balaustrada del presbiterio y el altar mayor. En éste aparece radiante la imagen del Divino San José, bajo un arco iluminado con bombillas de colores. En el lugar en que se inicia el graderío del altar, dos gentiles niñas, vestidas de primera comunión, son cual dos candorosas palomitas que simbolizan la paz y ternura de nuestra santa religión.

Actúan de acólitos dos jóvenes de los que hemos llegado de Sepúlveda. Un coro de la Juventud de Riaza entona magistralmente la misa de Angelis, que nos hace sentir más hondo las sublimes ceremonias del Santo Sacrificio.

El párroco de Fresno de Cantespino comienza a desenvolver un elocuente sermón. Hay párrafos emotivos y aleccionadores; destaca con trozos vigorosos la figura del excelso Patriarca San José, haciendo resaltar su poderosa intercesión divina; relata varios hechos históricos, y trata certeramente de nuestra importante misión.

Y llega el conmovedor momento de la Santa Comunión. Las dos gentiles niñas tienden el cendal de una sábanilla y en fila de a dos precedidos por la sección de aspirantes, avanzamos emocionados a recibir en nuestros cuerpos la Hostia divina e inmaculada. También se acercan a la Sagrada Mesa una gran multitud de ambos sexos y de todas las edades. El pueblo de Boceguillas se asocia así a nosotros para participar, con gran entusiasmo, de nuestro íntimo gozo. ¡Consolador espectáculo!

Y termina la Santa Misa con los cánticos vibrantes del himno de las Juventudes.

Por la tarde

Después de haber comido todos en fraterno unión, en una casa en que se deshacen en atenciones con nosotros, y después también de haber dado expansión a nuestra unánime alegría, nuevamente vamos al templo

para asistir al ejercicio de la tarde y ahora también le llena por completo la misma multitud de la mañana.

Con exposición menor de S. D. M., se reza el santo rosario y se dice solemnemente el ejercicio de San José. Un coro de señoritas de la localidad ameniza este acto, entonando con gran gusto diversos cánticos.

Después de la reserva, el señor párroco de Boceguillas nos dirige una briosa plática. Nos da las gracias por nuestra entusiasta cooperación a la fiesta y se extiende en elocuentes consideraciones, entre las que destaca una atinada observación sobre la psicología de Castilla en lo relativo a su religiosidad.

Y se pone fin a los actos, nuevamente con el himno de las Juventudes.

Final

Una magnífica jornada, de la que conservaremos todos cuantos asistimos un recuerdo imperecedero.

¡Buen modo de quedar sellados, públicamente en esta hermosa fiesta, los lazos de cariño que calladamente entrelazaban a las Juventudes de este sector comarcal!

SANOSPIRINA CON O SIN CAFEINA

PRODUCTO ESPAÑOL que cura en el acto la gripe, dolores de cabeza, muelas, oídos, anginas, romadizos, consipitados y jaquecas. Es poderoso calmante para el cansancio físico y moral. Es un sudorífico insuperable; suprime el reuma. Hasta ahora no se ha conocido un analgésico, netamente español, que tuviera plena garantía, hasta que se produjo el SANOSPIRINA con o sin cafeína, que nos produce la menor molestia a los enfermos, cura estas enfermedades, siendo a la vez producto nacional y el cincuenta por ciento más barato que los similares extranjeros. Pedido en todas las farmacias, donde se vende a los siguientes precios:

Sobre de dos tabletas.	Con cafeína	0,30 ptas.
	Sin id.	0,25 >
Tubo de cristal con veintiocho tabletas.	Con id.	3,50 >
	Sin id.	2,50 >

La Asamblea de la J. A. P. hubiese constituido un gran éxito

Cuenca.—Por la dilación con que fué comunicada la suspensión de la Asamblea de Acción Popular, resultó materialmente imposible avisar a las Juventudes y a los organizadores de ella en los pueblos donde todavía no se han constituido. De ahí que fueran numerosas las personas y representaciones que hicieron acto de presencia de más de 150 pueblos.

Merece mención especial la asistencia de los jóvenes de Castillo de Garcimuñoz, Mónico García Muñoz, Pedro Pérez Saz y Víctor Marquina Villar, los cuales realizaron el viaje a pie en dos jornadas, siendo efusivamente agasajados en todos los pueblos del recorrido.

Las Comisiones fueron recibidas y atendidas por el diputado de Acción Popular de esta provincia don Manuel Casanova y el presidente de la J. A. P., don Conceso Cosco. Se recogieron todas las impresiones del momento actual en orden a la vida municipal, respecto a la destitución de funcionarios municipales, nombramiento de Gestoras, en su mayoría socialistas, y dieron a todos orientaciones para actuar en las próximas elecciones de concejales.

De haberse celebrado la Asamblea hubiese constituido un grandioso éxito. Durante todo el día estuvo concurridísimo el domicilio social.

Anúnciese en

LA CIUDAD Y LOS CAMPOS

SUMARIO POLITICO Bela Kum, con un millón de pesetas, desembarcará en Cádiz

Con el voto en contra de las derechas, se anuló el martes el acta del diputado electo por Burgos señor Estébanez. La fuerza pública tuvo que acordonar el Parlamento ante la afluencia del público que formaba en la cola y pugnaba por entrar. Los jefes de los grupos de oposición se han reunido, visitando después al jefe del Gobierno, para someterle sus puntos de vista en la discusión de las actas, que por ética parlamentaria y mejor prestigio de la democracia han de ser resueltas con un elevado espíritu de justicia, no de pasión política, las garantías que son necesarias a los diputados para evitar la repetición de incidentes desagradables y las que sin excusa ni pretexto tienen que ofrecerse a los partidos para que concurran a las elecciones municipales.

El debate sobre el orden público se suspendió a petición del Gobierno, que entiende que el momento más adecuado para él es una vez que la Cámara esté constituida definitivamente. Las minorías de oposición se plegaron a este designio, por cuanto que no pudieron hacer otra cosa que expresar su protesta por semejante aplazamiento. En los pasillos del Congreso, el señor Maura conferenció con los señores Gil Robles, Calvo Sotelo y Azaña, manifestando después a los informadores que lo tratado no tenía importancia y sí, en cambio, otras conferencias que con elementos de izquierda y derecha había celebrado. El señor Azaña conferenció con el señor Prieto, y dícese que envió a una tercera persona para que mediara entre éste y el señor Largo Caballero. Se continuó comentando la ausencia del grupo que sigue al señor Prieto en el acto de la unión marxista celebrado recientemente en el «cine» Montecarlo. La Agrupación Socialista madrileña, sin pronunciarse sobre el mantenimiento del Frente Popular a los efectos de las elecciones municipales, se ha apresurado a designar veintiocho candidatos para los veintiocho puestos que componen el Municipio madrileño.

Según «La Nación», de Buenos Aires, el señor Prieto ha dicho que no hay que temer en el peligro de una restauración monárquica, pero que no puede decirse lo mismo en cuanto a una dictadura militar, si bien no ve el hombre civil o militar que pueda encarnarla. El señor Lucía ha protestado de que en Zamora, no obstante haber obtenido los comunistas un escasísimo número de votos en las pasadas elecciones, las Gestoras se están constituyendo con éstos y de que se tremolen e izen en los edificios banderas rojas con la hoz y el martillo. Los obreros tranviarios de la Ciudad Lineal, que se han apoderado del servicio para explotarlo ellos mismos y que han pintado de rojo todo el material y en el mismo han puesto las iniciales U. H. P., han encontrado imitadores en los dependientes de una sastrería madrileña que, bajo el pretexto que el dueño no les abonaba los jornales, se han incautado del negocio y están realizando las gestiones precisas cerca de las autoridades para que sea legalizado el acto.

El síntoma—comenta «El Debate»—es sumamente grave. Hemos comenzado a pisar por el camino de Rusia.

RELOJERIA DE FRANCISCO BARRIO LONGINES, el mejor reloj CYMA, marca sin igual ¡LA ULTIMA PALABRA EN TODO LO MODERNO! GRAN TALLER DE COMPOSTURAS DE RELOJES Y APARATOS DE RADIO PLAZA MAYOR, 8 SEGOVIA

NOTA BIBLIOGRAFICA

Hemos recibido, como tipo de la Pedagogía francesa histórica, la cuarta monografía de la colección titulada «Para padres y ma-es-tros», que con laudable perseverancia viene publicando don Rufino Blanco y Sánchez. Este volumen está dedicado a «Rollin y el Tratado de los Estudios», y, aparte de los méritos propios del citado pedagogo y de su «Tratado» magistral, hace plausible esta publicación la circunstancia de no haberse traducido al castellano la obra de referencia, que lleva en esta edición el retrato de Rollin y un extenso índice alfabético de materias. Precio del ejemplar, 1,75 pesetas.

Los enviados de Moscú reciben instrucciones para la creación de un Gobierno de dictadura obrera y campesina

Copiamos de «Ya» la siguiente información: El diario de París «Le Matin» publica la siguiente información, que traducimos sin añadirle por nuestra parte un solo comentario:

«Preocupados en 1931 por las dificultades de la colectivización rural e introducción de los «kolkozos», el Gobierno soviético y el Komitern no pudieron prestar gran atención a la primera revolución española.

El desterrado Trotsky, partidario de la revolución permanente, aprovechó la ocasión para lanzar vehementes críticas contra la actitud de Moscú, acusándole «de traicionar una vez más su deber revolucionario», sobre todo en cuanto se refiere a un país sobre el que Lenin había predicho en el II Congreso de la Internacional Comunista en 1920: «¡Afirmo, y la Historia me dará la razón, que el segundo país de la dictadura soviética en Europa será pronto España!» La IV Internacional, fundada por Trotsky en Barbi-zón, y que ha llegado a ser en poco tiempo el Partido Comunista, trata de colocarse a la extrema izquierda de los partidos revolucionarios, allí donde tronaba antiguamente Lenin. En Francia, su periódico «La Revolution», ha publicado recientemente una «manchette» con el siguiente texto: «El Pacto franco-soviético no mejora en nada la situación de los proletarios soviéticos. ¡Hace falta una revolución social en Francia!»

La revolución en España

En España, este grupo, bajo la dirección del discípulo de Trotsky, Andrés Nin, se preocupa, de común acuerdo con los anarcosindicalistas, de «profundizar» la revolución, según los métodos aplicados en Rusia por Lenin y Trotsky.

Después del fracaso de la revolución de Asturias se pudo creer que la revolución española iba a estabilizarse en una República democrática; pero Trotsky y sus amigos no habían abandonado la partida. Su crítica acerba contra Stalin y el Komitern obligó a éstos a dedicar toda su actuación a la Península Ibérica. El éxito del Frente Popular provocó una nueva oleada roja.

Esta vez Moscú, cuya situación interior y exterior se ha reafirmado mientras tanto, decidió aplicar a España con energía los métodos rusos de 1917 y 1918.

El Komitern celebró el 27 de Febrero una reunión extraordinaria, en la que se ocupó del plan que debe seguirse en España. Un miembro de su Consejo directivo, el camarada Kuusinen, superviviente de la vieja guardia de Lenin, presentó un informe detallado sobre las posibilidades españolas.

A renglón seguido se tomó el acuerdo de enviar dos comisarios, Bela Kum y Lozovski, vía Cádiz, provistos de un millón de pesetas para los primeros gastos. A la vez traen consigo las siguientes instrucciones:

El programa

Creación de un Gobierno de dictadura obrera y campesina.

Confiscación inmediata de las tierras, nacionalización inmediata de los Bancos, de las minas, de las fábricas y de los ferrocarriles.

Abandono de Marruecos español seguido de la creación de un Gobierno revolucionario indígena para revolucionar Marruecos, Argelia y Túnez.

Aniquilamiento de los partidos burgueses, régimen de terror, creación de las «milicias obreras» (guardia roja).

Destrucción de las iglesias y de los conventos. «Es preciso acabar con el clero».

Supresión de Prensa burguesa. Terror contra sus periodistas.

Creación del Ejército rojo español, y, finalmente, provocación de guerra contra el Portugal fascista—a título de guerra revolucionaria de ensayo.

Recuerdo de Bela Kum

Bela Kum, antiguo jefe del Gobierno rojo húngaro, vive desde hace tiempo en la U. R. S. S., donde medita sobre sus errores técnicos y se ha perfeccionado en los métodos re-

volucionarios cerca de los grandes jefes de la revolución mundial. Participó a título de trabajos prácticos en la liquidación del movimiento de Wrangel, y demostró una crueldad que juzgaron excesiva sus mismos jefes rojos.

Veremos, a medida que se desarrollen los acontecimientos, cuáles son las modalidades de la ejecución de este plan, sus modificaciones tácticas, así como la resistencia que podrán encontrar.

En todo caso el espectáculo de las ramas revolucionarias, furiosamente hostiles entre sí pero uniendo sus esfuerzos desde el momento que se trata de trabajar para la destrucción del orden social, está lleno de significación e interés.»

RUSIA A LA VISTA

La guerra

Stalin ha hecho unas declaraciones sobre los peligros de una guerra, que él cree próxima y para la que, afirma, Rusia está preparada.

Naturalmente, dice que las causas son ajenas a Rusia; ellos no la quieren; son Alemania y Japón, a través éste del Manchukuo y aquélla de Polonia, los que la buscan.

Pero se le ha olvidado a Stalin, dictador de la Rusia soviética, añadir que ellos procuran llevar a todos los países la guerra civil más desoladora, como todas las guerras civiles. Y esto es muy importante en estos momentos. El ha podido ocultarlo, pero estamos en nuestro deber al recordarlo.

Régimen de trabajo

Una nueva modalidad. Rusia necesita, para no andar atrasada, construir carreteras que le faltan por lo peculiar del terreno y porque, hasta la fecha, Rusia se ha preocupado con preferencia de otras necesidades más hacia el exterior.

Y produce risa ver cómo Rusia que, por medio de sus propagandas, ha motejado y escarnecido el régimen de «Trabajo voluntario» de Alemania, organiza sus fuerzas en un régimen «forzoso» de trabajo en que deben tomar parte todos.

Pero hay en este funcionamiento algo que nos interesa prestar más. Se trata de la diferencia de prestación a que vienen sometidos en el orden unos y otros ciudadanos. Porque mientras unos, los que nada tienen, se verán obligados a entregar sus fuerzas físicas en un trabajo duro, los ciudadanos privilegiados, que los hay en Rusia soviética, podrán limitarse a prestar materiales y elementos de trabajo.

Es muy digno de notarse. En Rusia siempre, como es natural, llevarán la peor parte los obreros manuales, los desposeídos: en resumidas cuentas, y poco más o menos, los que ni antes con el zarismo ni ahora con el comunismo han ganado nada.

Es cierto que a aquéllos les costará una prestación correspondiente a doce jornadas y a éstos de seis, pero, al fin y a la postre, los primeros no exponen su salud ni tienen que invertir sus sudores.

Ahí tienes Pacto

Francia ha aprobado su famoso Pacto con Rusia. Fué acogido con protestas de los no izquierdistas o menos izquierdistas, pero ya está en plan de actualidad. Francia dió la mano a Rusia; se prometió el oro y el moro y creyó que ya podía dormir tranquila.

Rusia se encarga de demostrarle que está equivocada. Parece que antecedió una promesa, por parte de los soviets, de que no se inmiscuirían en los asuntos internos de Francia y, es claro, cuando Rusia lanza sus propagandas comunistas hacia el Senegal, se dice: Asuntos interiores de Francia son los tierras adentro: el Senegal no es tierra francesa e intervingo para darle un golpecito a mi amiga.

Ahí tiene Francia Pacto. Mientras lo firmaba, Rusia le minaba el terreno en las sesiones que tiene a su mando.

¡Ah! Pero, ¿es que nos va a resultar Francia, después de ser tan vieja en las lides políticas, un novicio sencillote y crédulo?

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital autorizado . . . . . 100.000.000 Ptas.  
Capital desembolsado . . . . . 51.355.500 >  
RESERVAS . . . . . 70.592.954 > } 121.948.354,00 Ptas.

Cuatrocientos sucursales en España y Marruecos.  
Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Efectúa toda clase de operaciones de

BANCA Y BOLSA  
CRÉDITOS A LABRADORES

CAJA DE AHORROS

Sucursal en Segovia: Plaza Mayor, 19.

Id. en Cuéllar: Plaza de San Francisco.

¡¡NOVIOS!!

CAMAS INMENSO SURTIDO  
NUEVOS MODELOS

FERRETERIA HISPANO AMERICANA

FERNAN GARCIA, 15, Y CERVANTES, 41

Teléfono núm. 8



# DOMINICA DE PASION

En aquel tiempo: Decía Jesús a las turbas de los Judíos: ¿Quién de vosotros me convencerá de pecado? Si os digo verdad, ¿por qué no me creéis? "El que es de Dios, oye las palabras de Dios. Por eso vosotros no las oís, porque no sois de Dios". Los Judíos respondieron: ¿No decimos bien que eres un Samaritano y que estás endemoniado? Jesús respondió: Yo no estoy poseído del demonio: sino que honro a mi Padre y vosotros me habéis deshonrado a mí. Yo no busco mi gloria: hay quien la promueve y la vindique. En verdad os digo: que el que guarda mi palabra no morirá jamás. Los Judíos le dijeron: Ahora conocemos que tienes un demonio. Abrahán murió y los Profetas; y tú dices: el que guardare mi palabra, no morirá eternamente. ¿Por ventura eres mayor que nuestro Padre Abrahán, el cual murió, y que los Profetas, que también murieron? ¿Por quién te tienes? Jesús les respondió: Si yo me glorifico a mí mismo, mi gloria nada vale: mi Padre es el que me glorifica, el que vosotros decís que es vuestro Dios, y no le conocéis, mientras que yo le conozco. Y si dijese que no le conozco, sería tan mentiroso como vosotros. Mas yo me glorifico a mi Padre, y los Judíos le dijeron: ¿Aún no tienes cincuenta años y has visto a Abrahán? Jesús les dijo: "En verdad, en verdad os digo, que antes que Abrahán existiese, existo Yo. Tomaron entonces piedras para lanzarlas, más Jesús se escondió y salió del templo.

\*\*\*

«No ignoramos, dice San León, que el misterio pascual ocupa el primer lugar entre todas las solemnidades religiosas. Verdad es que nuestro modo de vivir durante todo el año debe disponernos, mediante la reforma de nuestras costumbres, a celebrarlo de una manera digna y conveniente. Pero los días presentes exigen una muy especial devoción, sabiendo que está ya cerca aquel en que celebramos el misterio sublimísimo de la divina misericordia.»

Este misterio es el de la Pasión. De ahí que la Misa y el mismo Oficio divino se hallen como saturados del pensamiento absorbente, al par que tiernísimo de la Pasión de Jesús y de la infidelidad de los Judíos, cuyos sitios en el reino de Dios vienen a ocupar los bautizados, o sea, los catecúmenos y los cristianos.

El Evangelio nos muestra ese odio cada día más rabioso del Sanhedrín. Abrahán creyó en las promesas divinas que le anunciaban a Cristo, y en el limbo, su alma se regocijó al verlas cumplidas. Y los Judíos, que debieron haber reconocido en Jesús al Hijo de Dios, más grande que el mismo Abrahán y que los Profetas, porque es eterno, no atinaron con el sentido de sus palabras, insultando entonces al Mesías y llamándole endemoniado y blasfemo; hasta quisieron apedrearle.

Nos dice San Pablo que Jesús es el Pontífice y Mediador del Nuevo Testamento. Así como el Sumo Sacerdote solía entrar con la sangre de las víctimas en el Santo de los Santos, así también, aunque por modo excelente, entra Cristo en el cielo, en el verdadero Santo de los Santos, después de haber vertido la propia. La sangre de las terneras daba a los Judíos una pureza exterior y legal, mas la de Jesús purifica realmente nuestros corazones.

Al recordar la Pasión de Jesús, cuyo aniversario ya pronto vendrá, tengamos muy en cuenta que, para sentir sus benéficos efectos, es preciso sufrir por la Justicia como el Maestro; y cuando aun siendo miembros de «la familia de Dios» nos vemos perseguidos por Cristo y como Cristo, pidamos a Dios que «El guarde nuestros cuerpos y nuestras almas».

En este tiempo santísimo vamos a oír con frecuencia en la liturgia al gran sacerdote Ananías, al profeta Jeremías, una de las figuras más expresivas del Salvador paciente y perseguido sin causa por los suyos, aun cuando él sólo buscaba su bien y su salvación. Jeremías fué una figura viva de Jesucristo, el gran perseguido.

Lección para nosotros los cristianos; pues por ahí podemos ver que no seremos glorificados con Cristo si no padecemos trabajos y persecuciones por Él.

Y precisamente, para que no tengamos prisa de gozar, sino de sufrir y hacer mucho por la gloria de Dios, nos dice San León «que con razón sobrada y por inspiración del Espíritu Santo, instituyeron los Apóstoles estos días más rigurosos de ayuno, de manera que ayudando a llevar la cruz de Cristo, hagamos algo de lo que El por nosotros hizo».

## CULTOS

### Ejercicios espirituales

Con gran concurrencia de fieles se vienen celebrando en la iglesia de San Sebastián los Ejercicios espirituales para sólo hombres y jóvenes. Están dirigidos por los reverendos Padres José Palacios y Flórentino Ydoate. Los Ejercicios terminarán mañana domingo, día 29, con la misa de comunión general, que celebrará, a las ocho y media, el ilustrísimo prelado.

### En San Andrés

Como en años anteriores, se celebra en esta iglesia con toda solemnidad la novena a la Santísima Virgen de los Dolores. Comienza el día 26 para terminar el día de la fiesta.

La misa de comunión ante el altar de la Virgen se celebra todos los días, a las nueve. Por la tarde, el ejercicio tiene lugar a las seis y media, con exposición mayor de Su Divina Majestad.

Los tres últimos días habrá sermón, estando a cargo del ecónomo de la parroquia don Teófilo Ayuso.

El día 3 de Abril, fiesta de la Santísima Virgen, habrá misa de comunión general a las ocho y media; misa solemne a las diez y media. A continuación se expondrá el Santísimo Sacramento, que estará expuesto durante todo el día. Y por la tarde, a las seis y media, el ejercicio, con sermón, en la forma acostumbrada.

### En Santa Eulalia

El pasado jueves comenzó en la iglesia de Santa Eulalia el solemne novenario, que en honor de la Santísima Virgen de los Dolores celebra anualmente la Cofradía de la Dolorosa, establecida canónicamente en dicha iglesia.

Todos los días, a las ocho y nueve de la

## Uu alcalde I. R. en la Adoración Nocturna

Herencia.—En el convento de la Merced se celebró el sábado una vigilia extraordinaria de la Adoración Nocturna para bendecir la bandera e imponer insignias. El alcalde presidente de la Gestora, que es de Izquierda Republicana, estuvo hasta media noche haciendo prácticas de adorador y varios elementos socialistas y comunistas permanecieron dentro del templo hasta las seis de la mañana.

## Representaciones de cincuenta y dos Juventudes en una Asamblea tradicionalista

Bilbao.—En Durango se ha celebrado una Asamblea de Juventudes tradicionalistas de Vizcaya. Asistieron unos 200 representantes de distintos pueblos que llevaban el mando de 52 Juventudes. Se trató de distintas ponencias y temas relativos a la organización del partido en Vizcaya.

mañana, se celebrarán misas, rezándose en ellas la novena; y por la tarde, a las siete, exposición mayor del Santísimo, rosario, ejercicio de novena, sermón y reserva, terminando con la salve popular a la Dolorosa.

Los sermones del novenario estarán a cargo del elocuente orador sagrado licenciado don Salustiano Llorente Pintos, administrador general de capellanías de la Diócesis.

El último día de novena, Viernes de Dolores, nuestro excelentísimo prelado celebrará la misa de comunión a las ocho de la mañana y oficiará de pontifical en la función de la tarde.

## Las próximas elecciones municipales

Las operaciones electorales para la elección serán las siguientes:

### Domingo 22 de Marzo

Empieza el período electoral. Los presidentes de las Juntas municipales del Censo harán exponer al público en las puertas de los locales designados para Colegios electorales las listas definitivas de electores, y pondrán a disposición de las mesas electorales, antes de que éstas se constituyan, los originales y las certificaciones de los electores fallecidos posteriormente y de los incapacitados y suspensos en el ejercicio del derecho del sufragio. Copias de estas certificaciones deberán también exponerse al público en las puertas de los Colegios. Esta publicación en las puertas de los colegios, del istas y certificaciones, se mantendrá hasta que haya terminado la elección. (Artículo 19 de la ley Electoral.)

### Domingo 29 de Marzo

Las Juntas municipales del Censo se reunirán en sesión pública este día, para designar dos adjuntos por cada sección que, en unión del presidente ya designado, constituirán la mesa electoral, agregándose los interventores que nombres los candidatos, si hacen uso de este derecho. (Artículo 37.)

### Domingo 5 de Abril

Se reunirán las Juntas municipales del Censo para la proclamación de candidatos. (Artículos 24 y 29, excepto los párrafos primero y quinto.)

### Jueves 9 de Abril

Constitución de las Mesas electorales, a fin de que los candidatos, sus apoderados y sustitutos hagan entrega de los talones firmados que han de servir para la comprobación de las firmas que autoricen los nombramientos talonarios de interventores. (Artículo 30.)

### Domingo 12 de Abril

Elección. (Artículos 39 al 49.)

### Jueves 16 de Abril

Escrutinio general por las Juntas municipales del Censo. (Artículo 50 al 59.)

### Domingo 26 de Abril

Segunda vuelta en los Municipios que haya lugar a ella.

### Jueves 30 de Abril

Escrutinio, segunda vuelta.

### Lunes 18 de Mayo

Constitución de los nuevos Ayuntamientos y Concejos.

  
**ULTRAMARINOS FINOS**  
 DE  
**GERMAN DE LA FUENTE**  
 Plaza del 4 de Agosto  
 (Antes Caño Seco)  
 Teléfono 359  
**SEGOVIA**  


## SOCIEDAD

### Petición de mano

Por la señora viuda de Sebastián, y para su hijo don Carlos, teniente de Artillería, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Encarnita Reguera.

La boda se celebrará en Mayo o Junio próximos.

Reciban los futuros esposos nuestra cordial felicitación.

### Fallecimiento

Confortado con los auxilios espirituales ha fallecido nuestro querido amigo el funcionario del Instituto de Higiene don Antonio Escalzo de la Eranueva.

El finado era muy estimado en Segovia, contando con muchas amistades y simpatías.

Descanse en paz el señor Escalzo y reciban sus afligidas hermanas Rosario y Pilar y demás familia nuestro sentido pésame por la desgarcia que acaban de sufrir.

La Directiva del Colegio de Auxiliares de Medicina y Cirugía

La Junta directiva del Colegio de Auxiliares de Medicina y Cirugía de Segovia, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Julio Gilarranz; secretario, don Pedro Núñez; tesorero, don Manuel Esteban; vocales, don Feliciano Palomares y don Arturo Merino.

# Lea usted LA CIUDAD Y LOS CAMPOS

## Gil Robles y las declaraciones políticas DE LOS PUEBLOS

Solo son auténticas las que publican los periódicos españoles de derecha

Las supuestas declaraciones del jefe de la Ceda a ciertos periódicos extranjeros habían levantado algún revuelo.

«La Nación», de Buenos Aires, publica, por ejemplo, una conversación con el señor Gil Robles, donde éste emitía juicios sobre el momento político, las derechas, las elecciones y el Gobierno, que, según el clásico clisé informativo, «estaban siendo muy comentadas».

La rectificación no se ha echo esperar. Ya está aquí. Textualmente dice lo que sigue:

«Vista la frecuencia con que en distintos periódicos aparecen conversaciones y supuestas declaraciones del presidente de la Ceda sobre la actual situación política, el señor Gil Robles hace constar de un modo categórico que, aparte las declaraciones oficiales del partido, sólo considera auténticas, por expresar fielmente su pensamiento, las publicadas en los periódicos españoles de derecha.»

## La posición de la U. G. T. y el Frente Popular

Importantísima la declaración que el señor Largo Caballero, como presidente de la U. G. T. acaba de hacer sobre la posición de esta organización en relación con el mantenimiento del Frente Popular.

Se había dicho, en principio, que esta coalición se mantendría íntegramente en la próxima lucha electoral para la renovación de los Ayuntamientos, pero ahora parece que la U. G. T. estima que dada la variedad que las elecciones han de tener en las distintas localidades no procede el mantenimiento de una adhesión absoluta que podría perjudicar los intereses de la propia organización. Añádese, naturalmente, que esta declaración no ha de ser obstáculo para que se hagan las coaliciones que sean convenientes con los partidos afines.

La U. G. T. orienta ahora sus actividades hacia la unificación de los distintos sectores proletarios, labor que hasta aquí se ha intentado varias veces con escasa fortuna.

Largo Caballero tiene ya claramente definida su táctica dentro de las organizaciones marxistas. Muy lejos ya de la Segunda Internacional y discrepante en absoluto con la teoría evolucionista que representa el profesor Besteiro, el «leader» socialista propugna por un frente común de obreros revolucionarios que tome el Poder por los medios más eficaces.

No sabemos si se llegará a esa gran unificación proletaria. Indudablemente la labor ofrece dificultades, pues si la memoria de las masas obreras no es demasiado débil, aun se recordará que Largo Caballero fué el autor de aquella famosa ley de Asociaciones que colocaba fuera de la legalidad a determinadas organizaciones proletarias que «in illo tempore» no le eran simpáticas al batallador ex estuquista.

## Acción Popular de Oviedo acuerda ir a las elecciones

Oviedo.—Ha celebrado Asamblea Acción Popular bajo la presidencia del señor Fernández Ladreda, y asistieron ochenta y cuatro delegados de la provincia. Se acordó ir a las elecciones municipales con todo entusiasmo, y se facultó a los Comités locales para que pacten en sus respectivas localidades con las fuerzas más afines.

También se acordó crear Comités locales de socorro para auxilio de los obreros recientemente despedidos.

Lea usted LA CIUDAD Y LOS CAMPOS

## LA FIESTA DE SAN JOSE

Ayllón.—Con gran fervor se ha celebrado en este pueblo la fiesta del Patriarca San José.

Por la mañana tuvo lugar la misa sacramental en la que tomó parte un nutrido coro de señoritas, cantando la misa de Pío X, dirigido por el competente organista señor Pérez Arroyo.

A continuación se organizó la procesión acostumbrada, recorriendo las calles de la localidad, acompañada de gran gentío.

### Corresponsal

## FIESTA DEL ARBOL

Bernuy de Porreros.—Se ha celebrado en este pueblo la simpática y tradicional Fiesta del árbol. En el salón de conferencias tuvo lugar un importante acto.

Ocupó la tribuna en primer lugar, el presidente del Consejo local de Primera Enseñanza, don Bernardo Gasque, quien leyó unas cuartillas alusivas al acto, resaltando la gran importancia que tiene el árbol.

Seguidamente y en nombre del Ayuntamiento, se levantó el secretario don Pascual Cardiel, quien exhortó a todos a seguir laborando en bien del arbolado y la cultura. Del mismo modo lo hizo la culta profesora doña Victoria Conde, quien leyó unas delicadas cuartillas, en las que dedicó grandes elogios al vecindario.

Por último tomó la palabra el digno profesor don Félix Fonseca, quien resaltó la gran importancia del arbolado, en bien de la cultura y honra de nuestra Patria.

Los niños lucieron sus habilidades en ejercicios gimnásticos, así como las niñas. Acto seguido, niños y niñas, recitaron bonitas poesías. Oradores y niños recibieron muchos aplausos y felicitaciones.

Después fueron obsequiados los niños y todo el vecindario.

### Corresponsal

## SUICIDIO

La Cuesta.—En un pueblo próximo se ha suicidado, ahorcándose, el vecino de esta localidad Lorenzo Leonor Fernández, de setenta y tres años. Habitaba en el barrio anejo de Aldeazar.

### Corresponsal

## VELADA TEATRAL

Juarros de Voltoya.—Como estaba anunciado, se celebró la función de teatro en esta localidad, en la que se representó el poema trágico en tres actos titulado «El halconero», y «Que trabaje Rita», juguete cómico en tres actos.

Todos los actores obtuvieron un gran éxito, siendo muy aplaudidos.

### Corresponsal

## FIESTA DEL ARBOL

Laguna de Contreras.—El día 21 del corriente tuvo lugar en este pueblo la Fiesta del Arbol. Por la mañana, en sitio cercano al Duratón, los niños de las escuelas plantaron varios arbolitos.

Por la tarde se celebró una velada, en la que los niños pronunciaron discursos y recitaron poesías, recibiendo cariñosos aplausos.

### Corresponsal



REPRESENTANTE  
**HERNANSIER**  
 CERVANTES, 7  
 SEGOVIA

¿Ha usado usted alguna vez calzados

**TRACTOR?**

Son eternos y quien los compra ya no quiere otra marca

Pídalos a

**MATIAS MORENO**

LA UNICA CASA QUE LOS VENDE EN SEGOVIA

FRENTE A LA ANTIGUA CARCEL. ¿EH?



## Situación de los campos y cosechas

Lo que dicen los demás

PROBLEMA CEREALISTA

### Información facilitada por la sección cuarta de Estadística y Economía Agrícola de la Subsecretaría de Agricultura

#### Trigo

Desde la época en que se hicieron las observaciones correspondientes al mes de Enero de 1936 hasta el momento presente, la situación o pronóstico de la cosecha de trigo han variado desfavorablemente, a causa de las pertinaces lluvias registradas durante el mes de Febrero, que han determinado la intensificación de todos los defectos atribuibles a un invierno excesivamente lluvioso; deficiente sistema radicular, abundancia excesiva de malas hierbas, imposibilidad de dar labores complementarias, ariques, o binas, ni de escardar. A todos estos quebrantos han de unirse la pérdida de cosecha en muchas hectáreas de vegas, cuencas de ríos y terrenos bajos en general, por el encharcamiento y deficiente saneamiento de las tierras, el excesivo desarrollo del follaje, con poco ahijamiento, y el peligro de que las heladas, muy de temer al paralizarse el temporal de lluvias, perjudiquen mucho a la futura cosecha; por último, si la primavera es seca, cosa también de temer después del invierno excesivamente lluvioso, en las siembras muy adelantadas y con mucho follaje y poca raíz son de temer pequeñas producciones de grano.

Esta situación ofrecen, dentro de sus características especiales, Andalucía y ambas Castillas, siendo más acusado el riesgo en la primera región. Aragón, que ha sufrido un temporal menos intenso, presenta una cosecha más satisfactoria, y en Levante, que no ha recibido las lluvias hasta muy tarde, puede mejorarse a causa de ellas el pronóstico hecho en el mes anterior, salvo la provincia de Murcia, donde la sequía persiste.

En resumen, puede decirse que la cosecha probable, sin que pueda todavía asegurarse de un modo definitivo su característica, será reducida en relación a la del año último, siendo la impresión más pesimista que la del mes precedente, por verse más comprometida en regiones en que el régimen climatológico hasta fin de Enero podía haberse reputado favorable para el resultado final.

#### Otros cereales

En lo que se refiere a los demás cereales de invierno, la situación es la misma que se ha indicado para el trigo.

#### Leguminosas

En general, van bien, no siendo tan osten-

sibles los perjuicios de los temporales como en el trigo; pero, no obstante, la cantidad de malas hierbas y la imposibilidad de dar labores, ni de escardar, pueden perjudicar mucho la producción. En cuanto a la siembra de la Primavera, se verá notablemente afectada por las dificultades ofrecidas para la preparación de las tierras.

#### Viñedo

Sigue la poda en las regiones del norte. Las labores se hacen con alguna dificultad en ciertas zonas a causa del temporal de lluvias. La brotación sólo se ha iniciado en algunas comarcas de las provincias andaluzas, sin que pueda aún formarse juicio de las condiciones en que tendrá lugar en general. Sin embargo, la perspectiva ante las circunstancias del invierno es más favorable que adversa, por disponer las tierras de suficiente humedad y no ser temibles, en general, las inundaciones ni encharcamientos que pudiera perjudicar a las raíces, dada la situación y calidad de las tierras en que suelen estar los viñedos.

#### Patatas y remolacha

Las labores de preparación están detenidas por la persistencia de las lluvias que retrasará la siembra y plantación en muchas zonas. La patata temprana sembrada en los meses de Enero y Febrero en ciertas provincias, inició su nacimiento en buenas condiciones, sin que hasta ahora se pueda predecir la marcha de la cosecha en su conjunto.

#### Frutales en general

Las temperaturas suaves del mes de Enero y de Febrero en casi toda España, han determinado una brotación anticipada en frutales, más o menos adelantada, según las características de cada región y alcanzando a todos los frutales o sólo a los de hueso, pero siempre bastantes días antes de la época normal; este hecho ha determinado en algunos sitios el arranque de las flores, por las intensas lluvias padecidas y hace temer en todos que las heladas que se esperan puedan destruir esta brotación prematura, con el consiguiente perjuicio para la futura cosecha.

#### Pastos y prados

Todos los pastos y prados de España presentan magnífico aspecto, lo que hace poder calificar al año de muy bueno para la ganadería.

## El problema triguero PANERAS MUNICIPALES REGULADORAS

El ministro de Agricultura, señor Ruiz Funes, ha hecho a un redactor de la «Hoja Oficial del Lunes», de Madrid, unas declaraciones en las que el diputado por Bilbao se ha referido a lo realizado recientemente con respecto a los yunteros de Extremadura y los asentamientos en las provincias de Salamanca, Cáceres, Badajoz, Cádiz y Toledo.

El señor Ruiz Funes, como es muy natural, se ha referido también al problema del trigo y acerca de él ha dicho estas palabras: «El más inmediato, el del trigo, de cuya resolución me ocupo, pues es propósito del Gobierno terminar con él. En la semana que entra espero que el Gobierno habrá dado cima a esta labor y ofrezco desde ahora a la «Hoja Oficial» más declaraciones terminantes sobre un problema, quizá el más importante de cuantos tiene planteados hoy la economía nacional.»

Se puede afirmar que es, sin duda, el más importante de nuestra Economía, ya que el trigo es un producto base y muy principal en la mayoría de las regiones agrícolas españolas. El señor Ruiz Funes sabe muy bien que se trata de un problema ya viejo que no ha logrado, hasta hoy, las soluciones adecuadas, si han sucedido mayores agravaciones, o, en el caso más favorable, una situación endémica. Hemos de recordar los proyectos ideados en la extinguida Comisaría del Trigo por el señor Larraz. Aquellos proyectos, llevados a la práctica, hubieran resultado de segura eficacia. No pudieron ni siquiera ser ensayados porque un cambio de situación política los dejó completamente inéditos.

El problema del trigo, su revalorización y su venta regular en el mercado, entraña un problema de transcendencia nacional y como tal debe ser tratado; es decir, con una amplitud de miras y de criterio capaces de encauzar sus soluciones definitivas. No es empeño fácil ni sencillo, sobre todo, si se ha de tratar de manera y por procedimientos capaces de llegar a soluciones permanentes. En ese concepto es indispensable concordar todos sus factores: o sea, la producción, el consumo, la organización mercantil y el justo valor de los productos.

Entre esos factores fijos y variables se interpola uno circunstancial y de bastante importancia, al que también hay que buscarle una solución conveniente: nos referimos a las 400.000 toneladas que fueron retiradas en los tiempos del señor Velayos y que habrá

Mucho se ha hablado estos últimos años del problema del trigo, tanto por ser el aspecto más interesante del total problema agrario, como por la poca fortuna que los Gobiernos han tenido hasta hoy para resolverle. En efecto, se estableció una tasa mínima, y toda la cosecha pasada se ha vendido, por término medio, unas seis pesetas por bajo de la misma; se crearon las Juntas de concentración, y con ellas se ha complicado el mercado que, cuantos hemos obrado de buena fe, aún tenemos el trigo sin vender; quiso el Estado retirar el sobrante de cosecha y cuando el mismo ministro creyó, según manifestó en la Prensa, resuelto el problema, éste toma peor cariz, pues todo se vuelve viajes para intentar vender ese trigo, y si siempre fué bastante para poder venderlo el corriente cribado de la era, hoy es rechazado después de cribado dos veces, y se selecciona como si fuera simiente y se hace todo lo del sobrante del pasado año, y posible, hasta recurrir en engaños, para llegar a desprenderse aún no se consigue.

Los labradores conocen la buena voluntad de los Gobiernos para resolver el problema, reconocen que se han preocupado del mismo; lo dice esa abundantísima legislación sobre el particular; pero, a pesar de todo, no hay más remedio que rendirse; toda esa legislación no ha resuelto el problema, y lo que es peor, el labrador cree que esta legislación ha dado de sí todo lo que podía dar y ha perdido la fe en la misma; en fin, se ha llegado a un momento en que, a mi juicio, se impone cambiar de rumbo para dar una solución estable al asunto, pues aun suponiendo que las medidas actuales dieran algún rendimiento, salta a la vista que será solamente a costa de una violencia y una lucha en la que los labradores, por su psicología, se dejarán siempre ganar la partida, dejando incumplidas todas las buenas iniciativas de los Gobiernos.

Por todo lo expuesto, me atrevo a apuntar una solución, que razonaré aunque sea solamente de una manera algo esquemática e imperfecta, pues si la idea fuera aceptada se iría perfectamente poco a poco.

La solución que propongo es la siguiente: En cada pueblo agrícola debiera constituirse antes de la próxima recolección de cereales un granero de capacidad suficiente para depositar en él todos los cereales recolectados en la localidad; el capital necesario saldría de un canon con que se gravaría cada quintal de grano depositado en el mismo. Ahora bien, como este canon no se podría cobrar hasta que el cereal depositado fuera vendido, habría que buscar forma de arbitrar recursos a los Ayuntamientos, tanto para proceder a la edificación, como para cubrir los primeros gastos, hasta que el referido canon diera los recursos suficientes para pagar todos los gastos. Para ello se podría facultar a los Ayuntamientos para hacer algún empréstito extraordinario, alguna operación de

préstamo con algún Banco, o mejor aún el mismo Estado podía hacerles un anticipo reintegrable en un plazo no superior a tres años, tiempo más que suficiente para que los Ayuntamientos puedan pagar todo el importe del local solamente con los ingresos a que nos hemos referido.

Una vez dueños del local, los Ayuntamientos cobrarían como renta del mismo una cantidad equivalente a veinticinco céntimos por quintal depositado, con lo cual las arcas municipales (hoy tan pobres según cuentan) encontrarían un ingreso bien saneado y nada costoso de recaudar.

El límite del impuesto por quintal métrico depositado sería de dos pesetas antes de que los Ayuntamientos hubieran pagado el local y de una peseta después; este impuesto o canon sería destinado al pago de la renta ante citada, del obrero encargado de la panera, del seguro mutual de incendios, etcétera, etcétera.

Para que se edificaran esos locales con toda urgencia y con la mayor economía, el Gobierno ordenaría se procediera urgentemente a la expropiación voluntaria o forzosa de solares y también decretaría para este fin la prestación personal obligatoria. A los Ayuntamientos y pueblos que no los edificaran a su debido tiempo, se les impondrían las correspondientes sanciones.

El costo de estos graneros no puede asustar; puedo asegurar que no llegaría a una peseta por fanega de cabida, y como prueba de mi aserto presentaría un almacén, que supera a las condiciones mínimas de seguridad que en la construcción de estos locales se pueden exigir (piso de cemento, tejado de construcción esmerada y buen material y cimientos de piedra y cemento), cuyo coste no ha llegado a sesenta céntimos fanega. Ahora pregunto, ¿lo que ha hecho la buena administración particular teniendo que pagar céntimo por céntimo todos los arrastres y todos los trabajos no lo puede hacer cualquier Ayuntamiento pudiendo ahorrarse mucho dinero por la prestación personal? Luego a mi juicio el problema es fácil y económico, puesto que si se calculara el valor total de todos los graneros de un pueblo agrícola que recolectara unas treinta mil fanegas almacenables, seguramente veríamos que ascendía a unos centenares de miles de pesetas; en cambio, edificar un almacén apropiado a las necesidades de la localidad no le costaría a ese mismo pueblo veinticinco mil pesetas. Además de esa gran ventaja, hay otras también de bastante importancia, cuales son, evitar los destrozos producidos por ratones y gorgojos, cuyas plagas podrían ser combatidas mucho mejor en esta forma, administrar los propios labradores esa peseta que hoy se paga a las Juntas de contratación por hacer una labor francamente negativa, pues hasta la fecha solamente han creado dificultades, muchas veces insuperables, para vender el trigo, y no cito otras muchas ventajas porque sería prolijo enumerarlas.

R. Velasco Valdezate

## RESULTADOS ELECTORALES EN LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA

#### (Conclusión)

Nicolás, 88; Martín de Antonio, 77; Arranz Velasco, 53; García Gallego, 47.

#### Valleruela de Sepúlveda

Giménez Fernández, 108; marqués de Lozoya, 111; Cano de Rueda, 78; Martín de Nicolás, 27; Martín de Antonio, 12; Arranz Velasco, 6; G. Parrado, 40; Rebollar, 27; Codina, 20; García Gallego, 6; Delgado, 1.

#### Vegafría

Giménez Fernández, 61; marqués de Lozoya, 93; Cano de Rueda, 43; Martín de Nicolás, 8; Martín de Antonio, 10; Arranz Velasco, 6; G. Parrado, 46; Zubizarreta, 6; Rebollar, 8; Codina, 7; García Gallego, 52.

#### Veganzones

Giménez Fernández, 201; marqués de Lozoya, 200; Cano de Rueda, 189; Martín de Nicolás, 26; Martín de Antonio, 33; Arranz Velasco, 12; G. Parrado, 11; Zubizarreta, 3; Rebollar, 15; García Gallego, 134; Delgado, 1.

#### Vegas de Matute

Giménez Fernández, 125; marqués de Lozoya, 127; Cano de Rueda, 114; Martín de Nicolás, 156; Martín de Antonio, 159; Arranz Velasco, 144; G. Parrado, 1; Rebollar, 27; Codina, 5; García Gallego, 2; Delgado, 1.

#### Ventosilla

Giménez Fernández, 15; marqués de Lozoya, 15; Cano de Rueda, 16; Martín de Nicolás, 18; Martín de Antonio, 11; Arranz Velasco, 8; G. Parrado, 13; Zubizarreta, 4; Rebollar, 22; Codina, 9; Delgado, 3; González Arranz, 2.

#### Villacastín

Giménez Fernández, 282; marqués de Lo-

zoya, 279; Cano de Rueda, 257; Martín de Nicolás, 346; Martín de Antonio, 338; Arranz Velasco, 332; G. Parrado, 30; Rebollar, 5; García Gallego, 4.

#### Villacorta

Giménez Fernández, 110; marqués de Lozoya, 109; Cano de Rueda, 143; Martín de Nicolás, 13; Martín de Antonio, 11; Arranz Velasco, 6; G. Parrado, 23; Zubizarreta, 1; Rebollar, 36; Codina, 8; González Arranz, 10.

#### Villagonzalo de Coca

Giménez Fernández, 67; marqués de Lozoya, 68; Cano de Rueda, 58; Martín de Nicolás, 14; Martín de Antonio, 13; Arranz Velasco, 10; G. Parrado, 5; Zubizarreta, 1; Rebollar, 24; Delgado, 4.

#### Villar de Sobrepeña

Giménez Fernández, 129; marqués de Lozoya, 129; Cano de Rueda, 122; Martín de Nicolás, 5; Martín de Antonio, 4; Arranz Velasco, 3; G. Parrado, 3; Rebollar, 3.

#### Villaseca

Giménez Fernández, 35; marqués de Lozoya, 12; Cano de Rueda, 21; Martín de Nicolás, 42; Martín de Antonio, 42; Arranz Velasco, 26; G. Parrado, 64; Zubizarreta, 4; Rebollar, 27; Codina, 30.

#### Villaverde de Iscar

Giménez Fernández, 200; marqués de Lozoya, 188; Cano de Rueda, 176; Martín de Nicolás, 64; Martín de Antonio, 63; Arranz Velasco, 63; G. Parrado, 8; Rebollar, 71; Codina, 1.

#### Villaverde de Montejo

Giménez Fernández, 99; marqués de Lozoya, 94; Cano de Rueda, 53; Martín de Nicolás, 86; Martín de Antonio, 58; Arranz Ve-

lasco, 59; G. Parrado, 6; Zubizarreta, 6; Rebollar, 16; García Gallego, 11; González Arranz, 2.

#### Villeguillo

Giménez Fernández, 100; marqués de Lozoya, 92; Cano de Rueda, 81; Martín de Nicolás, 30; Martín de Antonio, 10; Arranz Velasco, 11; G. Parrado, 21; Zubizarreta, 11; Rebollar, 57; Delgado, 19.

#### Villoslada

Giménez Fernández, 90; marqués de Lozoya, 91; Cano de Rueda, 59; Martín de Nicolás, 68; Martín de Antonio, 38; Arranz Velasco, 14; G. Parrado, 33; Zubizarreta, 3; Rebollar, 52; García Gallego, 12; Delgado, 5.

#### Yanguas de Eresma

Giménez Fernández, 208; marqués de Lozoya, 200; Cano de Rueda, 181; Martín de Nicolás, 76; Martín de Antonio, 78; Arranz Velasco, 65; G. Parrado, 14; Zubizarreta, 2; Rebollar, 13; Codina, 7; García Gallego, 20; Delgado, 2; González Arranz, 12.

#### Zamarramala

Giménez Fernández, 129; marqués de Lozoya, 128; Cano de Rueda, 76; Martín de Nicolás, 87; Martín de Antonio, 92; Arranz Velasco, 87; G. Parrado, 15; Zubizarreta, 5; Rebollar, 46; Codina, 7; García Gallego, 19; Delgado, 3.

#### Zarzueta del Monte

Giménez Fernández, 135; marqués de Lozoya, 139; Cano de Rueda, 133; Martín de Nicolás, 265; Martín de Antonio, 275; Arranz Velasco, 263; G. Parrado, 2; Rebollar, 10; García Gallego, 10.

#### Zarzueta del Pinar

Giménez Fernández, 198; marqués de Lozoya, 134; Cano de Rueda, 122; Martín de Nicolás, 203; Martín de Antonio, 184; Arranz Velasco, 57; G. Parrado, 124; Zubizarreta, 5; Rebollar, 199; Codina, 4; García Gallego, 26; Delgado, 3.

## BANCO CASTELLANO

DOMICILIO CENTRAL: VALLADOLID

SUCURSALES EN PALENCIA, ZAMORA Y SEGOVIA

FUNDADO EN 1900

Capital.....	12.000.000 de pesetas
Desembolsado.....	6.000.000
Reserva en 31 de Diciembre de 1933.....	4.529.475,69

#### CUENTAS CORRIENTES

a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición.

#### CAJA DE AHORROS

funcionando diariamente a las horas de oficina.

#### DEPÓSITOS EN CUSTODIA

de efectivo, valores, documentos y alhajas.

Descuentos. Negociaciones. Préstamos. Créditos. Giros y toda clase de operaciones de Banca.

Horas de despacho: de DIEZ de la mañana a DOS de la tarde

SUCURSAL DE SEGOVIA

JUAN BRAVO, NUM. 2

EDIFICIO DE SU PROPIEDAD

## ALMACEN DE MADERAS

BALSAIN Y OTRAS PROCEDENCIAS

A. GOMEZ APARICIO

PRECIOS SIN COMPETENCIA :: VERDAD

SAN JUAN, 4

(PRÓXIMO AL AZOGUEJO)